

Ces anniversaires ne sont pas des coïncidences. Ils se répondent les uns aux autres, comme les échos se répondent de montagnes en montagnes. Ils marquent les heures sur l'horloge du temps, la nuée qui guidait les Hébreux dans le désert était faite de lumière et d'ombre. Le plan gigantesque qui embrasse la création, la Rédemption, la consommation, est tantôt obscur et tantôt lumineux. La main qui guide l'humanité tantôt baisse et tantôt soulève le voile derrière lequel apparaissent les mystérieuses et solennelles harmonies.

ERNEST HELLO.

COMMUNICATION

Le Rcv. Père Burtin chez les Onéidas.

(Suite).

Ces pensées me remplissaient le cœur d'une douce espérance, tout en me laissant craindre que mon indignité ne mit obstacle aux desseins de Dieu.

Le dimanche 19 janvier, je dis la messe devant environ dix personnes, et ce jour-là la messe me fut servie par Monsieur Vansusteren, ecclésiastique du Séminaire de Milwaukee, venu en vacances à cause de l'influenza. Après la messe, je fis une instruction ou plutôt un catéchisme sur les notes de l'Eglise et son autorité. Le même jour vers quatre heures du soir, vingt personnes arrivèrent pour se faire instruire et je leur parlai pendant une heure; je fus écouté avec la plus religieuse attention. Pendant la semaine, je vis presque tous les jours un, deux ou trois sauvages qui venaient me trouver pour demander des éclaircissements, des explications sur certains points de la doctrine ou des pratiques catholiques. Je leur donnai ces explications, répondis à leurs objections, en me servant des paroles de la Sainte Ecriture elle-même; je leur distribuai des catéchismes, en leur recommandant d'apprendre par cœur le *Pater*, l'*Ave*, le *Credo*, et surtout de demander à Dieu la foi, qui est un don de sa grâce. Je leur fis observer que lorsque Dieu fait luire aux yeux la lumière de la vérité, on est obligé de la suivre et d'agir en conséquence, que si l'ignorance et la bonne foi peuvent excuser quelques uns devant Dieu, il n'en est pas de même de ceux qui voient et comprennent que l'Eglise est la seule vraie, la seule